

Por Estefany Cisternas Bastias
 estefany.cisternas@diarioelsur.cl

A través de la colaboración entre Conaf y la Seremi del Medio Ambiente

Capacitan a comunidades de zonas rurales para prevenir los incendios forestales

El Proyecto GEF Restauración de Paisajes y el Programa Comunidades Preparadas ante Incendios concretaron un acuerdo de colaboración, a través del cual entregaron implementos a vecinos de Florida que les permitirán actuar ante eventuales siniestros.

Un acuerdo de colaboración se llevó a cabo este jueves entre el Proyecto GEF Restauración de Paisajes, del Ministerio del Medio Ambiente, y el Programa Comunidades Preparadas ante Incendios, de la Corporación Nacional Forestal (Conaf). Este trabajo tiene por propósito apoyar a comunidades piloto en la implementación de sus planes preventivos de incendios, por lo que este acuerdo se desarrolló en el sector de Poñén, comuna de Florida, donde se entregó a los vecinos implementos que les permitirán actuar ante alguna emergencia.

Dos estanques de agua flexibles de 15 mil litros para emergencias y 10 radios de comunicación recibieron los habitantes de este lugar, donde se desarrolló también una actividad demostrativa de pastoreo estratégico para prevenir los incendios forestales a cargo de la organización "La Buena Cabra".

"Estamos en la comunidad de Poñén, gracias al aporte que ha realizado el Proyecto GEF restauración de paisaje, una iniciativa implementada por la FAO (Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura), en conjunto con el Ministerio del Medio Ambiente que también es colaboración con el Ministerio de Agricultura y Conaf (...) Estamos en la implementación del Plan Nacional de Restauración a escala de Paisaje, es un instrumento que nos permite restaurar los sectores que han sido afectados por incendios, pero al mismo tiempo prepararnos para algunas situaciones que pudieran generar desastres", comentó el seremi de Medio Ambiente del Bío-Bío, Pablo Pinto.

COMUNIDADES PREPARADAS

El jefe provincial de Conaf, Giovanni Serey, indicó que Poñén es una de las casi 70 comunidades preparadas que hay en la provincia de Concepción, que destaca por ser muy organizada. "En el contexto del Programa Comunidades Preparadas a ellos se les capacita, se les instruye en lo que es prevención de incen-



Dos estanques de agua flexibles de 15 mil litros para emergencias y 10 radios de comunicación recibieron los vecinos de Poñén.

● Proyecto GEF

El proyecto GEF Restauración de Paisajes forma parte de las iniciativas ambientales financiadas por el Fondo para el Medio Ambiente Mundial.

dios, en cómo definir estructuras de protección en entorno a sus viviendas. Este programa (...) viene a reforzar lo que se define en el Plan de Acción Comunitario y que viene de la mano de los talleres de comunidades preparadas. El plan de acción define acciones en corto, mediano y

largo plazo", explicó Serey.

Por su parte, el alcalde de Florida, Rodrigo Montero, relevó la importancia que tiene la preparación de las comunidades ante riesgos como los siniestros. En este caso, la entrega de radios para comunicación cumple un rol fundamental ante emergencias

pues el sector de Poñén, así como también otras comunidades rurales, presenta dificultades en la materia de conectividad.

"Estamos enfrentando hoy día una crisis de cambio climático fuerte y nuestro gobierno está impulsando distintos planes de acción para mitigar y para adaptar

“Estamos en la implementación del Plan Nacional de Restauración a escala de Paisaje, es un instrumento que nos permite restaurar los sectores que han sido afectados por incendios”.

Pablo Pinto, seremi Medio Ambiente

“En el contexto del Programa Comunidades Preparadas a ellos se les capacita, se les instruye en lo que es prevención de incendios, en cómo definir estructuras de protección en entorno a sus viviendas”.

Giovanni Serey, jefe provincial de Conaf

El Plan de Restauración de Paisajes permite restaurar zonas afectadas por incendios, pero también preparar ante situaciones que pudieran generar desastres.

nos a estas situaciones. En este contexto, la restauración a escala de paisaje, la restauración comunitaria y el trabajo con las vecinas y vecinos de estas comunidades es fundamental”, dijo el seremi de Medio Ambiente.

La seremi de Gobierno, Jacqueline Cárdenas, también participó de esta ceremonia junto a los vecinos de Poñén y resalto que este es “un proyecto muy importante que les permite sin duda responder a la prevención y al cuidado también de respuesta en temas de incendios”.